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Zusammenfassung

        
Bei 120 nicht ausgewählten Patienten wurden die hämodynamischen Veränderungen bei intravenöser Urographie untersucht (60 Patienten mit Bolusinjektion, 60 Patienten mit Infusion, jeweils 30 Patienten mit Methylglucamin-Ioxitalamat bzw. Natrium-Methylglucamin-Diatrizoat). Einheitlich wurde ein statistisch signifikanter Anstieg (p < 10−9) der Herzfrequenz und des Herz-Minuten-Volumens (gemessen mit der nicht-invasiven Impedanzmethode) beobachtet, der bei Bolusinjektion stärker ausgeprägt war als unter Infusion. Bei Applikation von Methylglucamin-Ioxitalamat war der Anstieg der Herzfrequenz, jedoch nicht des Herz-Minuten-Volumens, signifikant geringer (p < 0,01) als bei Natrium-Methylglucamin-Diatrizoat.


      
        
Summary

        
The hemodynamic changes during intravenous urography were studied in 120 non-selected patients (60 patients with bolus injection, 60 with infusion: 30 of each group with methylglucamine ioxitalamate, while the other 30 with sodium methylglucamine diatrizoate). There was a uniform statistically significant increase in heart rate (p < 10−9) as well as in cardiac output (p < 10−9) (measured by means of a noninvasive impedance method). The observed changes were more marked following bolus injection than infusion. With the application of methylglucamine ioxitalamate the increase in heart rate, but not in cardiac output, was significantly less (p < 0,01) than with that of sodium methylglucamine diatrizoate.
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